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Le mot de la 
Proviseure
Je vous laisse découvrir le premier numéro de 
« la ligne de l’horizon » journal du lycée de 
l’Horizon.

En tournant les pages j’espère que vous saurez 
apprécier votre lycée à sa juste mesure de par la 
portée de ses projets.  
Certes, l’équilibre est le maitre mot de l’opération 
« un fruit pour la récré », mais n’est-ce pas  
également le défi à relever pour maintenir un 
climat serein au sein de l’établissement ?

Pour vivre ensemble tout ne serait-il pas qu’une 
question d’équilibre ?

• Equilibre entre obligations et droits
• Equilibre entre responsabilité et envie
• Equilibre entre travail et loisir
• Equilibre entre permis et défendu
• Equilibre entre engagement et désintérêt
• Equilibre entre vie professionnelle et vie 

privée….

Albert Einstein disait « la vie est comme 
une bicyclette. Pour garder l’équilibre, il faut 
avancer »

Souhaitons à « la ligne de l’Horizon » de 
continuer à nous captiver et de nous permettre 
de savourer tous les bons moments du lycée 
dans la plus grande sérénité.

Félicitations à tous les rédacteurs des articles et 
aux porteurs de projets.

“Equilibre”, le maître mot de l’opération “un fruit 
pour la récré”, page 6
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Viennoiseries et boissons

Dans le cadre de la semaine de pré-
rentrée, les élèves de la 1CECM ainsi 
que leurs parents ont été pris en charge 

par les professeurs de la section. En plus des 
recommandations habituelles, ce fut l’occasion de 
rassurer les parents sur l’adaptation et l’intégration  
de leur enfant au lycée. Au bout de deux heures, les 
parents et les nouveaux élèves sont repartis plutôt 
confiants et rassurés après avoir eu des réponses 
directes et  immédiates à leurs interrogations : 
programmes, tenue professionnelle, règlement 
intérieur, stages et examens… 
Le lendemain, les élèves ont suivi un module de 
présentation de la section animé par M. Desai et M. 
Deveaux (projection d’un diaporama sur la section 
CAP ECMS et les PFMP  et distribution d’un dossier 

élève à compléter). L’objectif était de faire découvrir 
la section CAP ECMS aux élèves avec ses matières, 
les projets à venir (Opération « un fruit pour la 
Récré, Opération TELETHON..), les PFMP  et les 
débouchés possibles après le CAP. 2 vidéos ont été 
projetées afin de faire découvrir aux élèves le métier 
d’Employé de Libre-service et le métier d’Hôte ou 
Hôtesse de caisse. 

Un atelier savoir être et respect, animé par Mme 
Lebon et M. Desai, leur a également été proposé: 
un diaporama avec des images représentant des 
situations où le respect doit être appliqué (sport, 
jeu, travail, parents, famille, entreprise, camarade, 
environnement, code de la route, personnes âgées..) 
a été projeté.

Un atelier sur les règles de vie à l’école ainsi  que des 
tests en maths et en français pendant deux heures 
leur a été proposé. La matinée s’est terminée par une 
course d’orientation afin de découvrir le lycée. 

Le vendredi, quatre intervenants professionnels du 
groupe Vindemia sont venus au lycée (M. Jacques 
Velia acheteur à la centrale d’achat Saprim, M. 
Patrick Fontaine , directeur du Score vauban, 
Damien Daupiard, directeur d’AGORA Sainte-Marie 
et Michelle Berile, manager Rayon multimédia 
à AGORA Sainte-Marie)et ont présenté l’activité 
de leur entreprise, leur parcours professionnel et 
précisé aux élèves les exigences et qualités attendues 
pour travailler dans le commerce ou faire un stage.
Un ancien élève du LP de l’Horizon (qui avait fait un 

BEP VAM et un BAC PRO COMMERCE) qui est 
employé de commerce chez M. Bricolage est venu 
témoigner de son parcours professionnel et aussi de 
ce qu’il faudrait faire pour réussir. Les élèves ont été 
très sensibilisés par son discours.

 Cette semaine de pré-rentrée  a été bénéfique pour 
les élèves et leurs parents, surtout les entrants, car 
ils ont d’emblée eu un contact direct avec l’équipe 
pédagogique et ont pris connaissance des règles et 
fonctionnement du lycée ainsi que des modalités 
d’examen avec  les enjeux des PFMP. 

I. Desai et F. Emmanuel

La semaine de rentrée est souvent un rite difficile pour les élèves arrivant dans un 
nouvel établissement mais aussi pour les parents. Afin de démystifier ce rite de 
passage, l’établissement a souhaité accueillir les parents... focus sur la rentrée des 
premières années cap employé de commerce multi spécialisé.

M. FONTAINE , Directeur Score Vauban
M. DAUPIARD, Directeur Agora Sainte-Marie 

et Mme BERILE, Manager rayon multimédia

Un ancien élève explique 
son parcours aux 

nouveaux entrants

Dès le mardi 22 septembre 2015 les élèves
de sections ECMS ont repris l’activité
d’animation et de vente de viennoiseries et
boissons fraiches au sein de la Maison Des
Lycéens. Pour cet exercice de vente terrain, ils
sont toujours encadrés et conseillés par leurs
professeurs de vente : 
M. Deveaux, M. Desai, M. Emmanuel.
En effet, c’est l’occasion pour les élèves
volontaires d’effectuer les différentes tâches
qui incombent à l’employé de commerce, à
savoir: passer des commandes, tenir à jour
une fiche de stock, installer le comptoir vente,
faire une présentation marchande, utiliser
les facteurs d’ambiance, accueillir le client,
répondre à ses attentes, faire les encaissements
et le rendu monnaie, respecter les règles
d’hygiène et de sécurité, gérer les invendus ou
les ruptures de stock, clôturer la caisse et
effectuer la remontée de fonds.

Ainsi, tous les matins, à la récréation, les
apprentis vendeurs proposent aux élèves
du lycée un assortiment varié de viennoiseries
artisanales ainsi que des boissons et des jus de
fruits frais pressés sans sucre ajouté.
Le chiffre d’affaires et la fréquentation du
foyer sont en constante évolution. En six
semaines d’activité, un millier de viennoiseries
a déjà été écoulé et une centaine d’élèves
fréquente régulièrement le foyer. Les clients
sont satisfaits du service proposé et les
premiers résultats sont encourageants.



3Novembre 2015- Journal du Lycée professionnel de l’Horizon

Le lundi 21 septembre, les élèves de la 
1BCOM et des sections ECMS ont 
participé à l’inventaire général de 

l’hypermarché Jumbo Score de Sainte Marie. 
Ils étaient au total 54 inventoristes. Quatre 
professeurs ont encadré et supervisé le travail des 
élèves sur site.
Alors que le personnel du magasin avait 
commencé la phase de rangement et de 
comptage à 5 heures du matin, les élèves, eux, 

sont arrivés dès 7 heures pour les premiers et 
7h30 pour les autres. Cinq élèves ont été affectés 
à l’espace multimédia AGORA avec M. Daupiard, 
le directeur du magasin et tous les autres ont été 
pris en charge par le manager Bazar M. Adeler qui 
les a dirigés tout d’abord vers la table de marque 
pour les briefer sur la technique d’inventaire et le 
comptage interne. Ensuite, il les a affectés, sous 
la responsabilité du manager de rayon, dans 3 
secteurs (Bazar libre-service, Bazar avec service 

et Textile).

Munis d’un stylo et de post-it, les élèves ont 
commencé par compter manuellement l’ensemble 
des familles du secteur non alimentaire. Certains 
élèves ont également effectué le contrôle et le 
relevé des quantités avec des terminaux portables 
(le scanning).
Sur cette phase de comptage, les élèves ont été 
rapides et efficaces et ont montré leur motivation 

au personnel du magasin. Le directeur du 
magasin et son équipe opérationnelle « inventaire 
» ont été très satisfaits et agréablement surpris du 
travail sérieux et minutieux de nos élèves.  Deux 
opérations similaires ont été réalisé à Score et 
jumbo.

I. Desai et F. Emmanuel

Les classes de première bac pro commerce et première cap employé 
de  commerce multi spécialité ont combiner leurs efforts pour réaliser 

cette inventaire

Les élèves font l’inventaire
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Il s’agissait, pendant cette journée, de faire prendre conscience aux délégués de l’importance de 
leur rôle et de leur donner quelques outils pour remplir leur rôle.
Les deux conseillères principales d’éducation ont été aidées dans cette tâche par une dizaine 

d’enseignants. L’accent a été mis sur le rôle du délégué dans le conseil de classe. 
Le matin, les élèves ont été répartis dans des groupes et les mêmes exercices leur ont été proposés. Les 
groupes ont été pris en charge par le personnel du lycée accompagnateur .
Le déroulement de la matinée a été jugé très satisfaisant par l’ensemble des adultes présents.

Après avoir pris un repas bien copieux, le travail a repris.
Pour le programme de l’après- midi, trois intervenants extérieurs nous ont rejoints: 
M. Ladauge, comédien, a initié aux techniques de la prise de parole le groupe des élèves élus au 
conseil d’administration et au conseil de la vie lycéenne.
Me Turpin du centre de loisir de la police, a abordé avec les délégués de 1ère année de CAP et de 

“Je trouve que cette sortie était vraiment super et  j’ai appris plein de choses sur la fonction de délégué. 
Voici le déroulement de cette journée de formation.
On s’est retrouvé vers 7h30 à peu près, puis on a pris le bus jusqu’à Saint Gilles, à l’hôtel VVF. Arrivé 
à destination, on est parti dans une salle et ils nous ont détaillé le programme de la journée. Après, 
on a fait différents groupes dans lequel des petits jeux de connaissances nous ont été proposés afin 
de mieux nous connaître. 
Ensuite, une fois le jeu fini, nous sommes parti goûter, il y avait des croissants, du café, du thé… 
c’était vraiment très bon. Ensuite, nous sommes repartis dans la grande salle pour parler des projets 
de l’après midi. Vers midi, nous avons déjeuné sur place.

seconde BAC PRO, le problème d’addiction aux 
drogues, alcools.......
M. Ramoudou, journaliste, a pris en charge des 
délégués volontaires pour les initier aux techniques 
de l’image.
Les délégués élus à la Maison Des Lycéens se 
sont réunis sous la direction de Mr Hafizou pour 
peaufiner leur projet d’animation de l’année 
scolaire.
Les autres délégués ont participé aux ateliers 
d’improvisation animés par les adultes 
accompagnateurs.
La journée de travail a été clôturée à 15h30, pour 
permettre le retour de tous les élèves à Saint-Denis

R. Despres

Les groupes ont été mélangés l’après midi. Certains 
faisait des sketchs, répondaient aux questions sur 
le rôle des délégués…
Nous avons enfin repris le chemin du lycée. Ce fut 
une très agréable journée”.

G. Poudroux_2bcom

Le 6 décembre dernier, au village corail de saint-gilles s’est déroulée la 
journée de formation des délégués.

Une journée de formation à la 
fonction de délégué de classe

Un atelier sur la 
communication

avec un  intervenant 
extérieur.
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Quinze élèves de la section 1 CCET, des 
futurs conducteurs d’engins, sont allés 
voir un spectacle au théâtre Canter, dans 

l’enceinte de l’Université de la Réunion. Ils étaient 
accompagnés par M. Landry et M. Palama.Le 
spectacle de la compagnie Cirquons Flex « Points de 
suspension » a duré une heure, avec deux acteurs, 
Virginie Le Flaouter et Vincent Maillot :Virginie le 
Flaouter est une jeune bretonne qui a fait une école 
de cirque, spécialiste des disciplines aériennes et de 
roue simple.Vincent Maillot  est un Réunionnais 
avant tout capoeiriste et  moringueur.
Tous deux créent la compagnie Cirquons-Flex 

en 2007. Une histoire d’amour est jouée avec des 
éléments de textes et beaucoup de jeux acrobatiques 
sur scène, au sol, dans les airs sur un trapèze, sur une 
corde et un cordon de tissu attaché au plafond. 
L’acteur a utilisé un balai et une boule de verre 
transparente pour effectuer son jeu scénique. 
L’actrice en revanche a fait beaucoup d’acrobaties sur 
un trapèze en hauteur, seule et avec son partenaire, 
ainsi qu’avec une roue en fer. Très impressionnante 
comme acrobate, elle jouait autour de la roue et 
évoluait également à l’intérieur de la roue. C’était 
très spectaculaire et dangereux à la fois. 

Compagnie Cirquons Flex

1CCET au 
théatre Canter

EXPOSITION

« Il faut être physiquement préparé », « beaucoup de maîtrise dans les figures », 
« des figures incroyables à voir », « j’ai vu des choses que j’ai jamais vu », « le 
spectacle était créatif », «j’ai jamais vu un spectacle de ce genre là pour moi c’est 
exceptionnel », « le spectacle était bien, touchant, émouvant », « c’était très amu-
sant et spectaculaire », « ça faisait rire », « j’ai vu des choses incroyables »...

Le 6 octobre 2015 au lycée Georges Brassens, 
les élèves de 2 BTFC ont pu s’informer sur 
le Maloya et le célébrer comme patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité.
Les élèves de 2 BTFC ont pu s’informer sur le 
Maloya :
Rencontre avec l’historien Mario Serviable 
pour une conférence sur le Maloya, historique 
et devenir.
Rencontre avec le chanteur Benjam et sa troupe 
: moments de partage et d’échange autour de 
morceaux de musique et de danses avec des 
élèves.

« C’était très bien, rien à 
dire », « très sympa, partage, 
bonne ambiance », « ça a été 
merveilleux, un pur moment, il y 
avait de la culture réunionnaise 
», « Maloya c’est nout tradi-
tion, c’est nout ancêtre que la 
amene sa pou nou », « tradition, 
culture » », « kiltir, métissaz 
de notre île, esclaves, esprit… »

Cette commémoration du centenaire de la 
Grande Guerre a commencé en avril 2014 dans 
le département et les établissements scolaires. 
L’exposition intitulée « Entre représentations des 
bédéistes et images d’archives » a été organisée au 
CDI au cours de la semaine du 22 avril au 6 mai 2014.

L’académie a recensé une centaine de projets en 
2013-2014, du primaire au lycée. Cela concernait 

environ 5000 élèves. Sur ce nombre, une qua-
rantaine de projets a été retenue par le comité lo-
cal de commémoration de la Grande Guerre. Une 

vingtaine a été soumise à la Mission Centenaire 
au niveau national qui en a labélisé onze.

Notre exposition a été retenue au plan lo-
cal par le comité local puis labélisée au 
plan national par la Mission Centenaire. 
L’exposition, réalisée par vingt-quatre élèves de 
CAP au cours de l’année scolaire 2013-2014, 
a été exposée dans le Hall de la Région Ré-
union les 9 et 10  novembre 2015 et sera par la 
suite présentée au Salon de l’Education de la 
Région à l’ADPE les 26, 27, 28 novembre 2015.



Novembre 2015- Journal du Lycée professionnel de l’Horizon6

Dans le cadre de leur formation, les élèves 
de la section CAP ECMS (Employé de 
commerce Multi-spécialités) doivent 

effectuer 2 heures de PPCP (Projet Pluri-
disciplinaires) par semaine. Depuis deux ans déjà, la 
section travaille sur le thème des fruits.
Devant le succès des actions, il a été décidé de 
renouveler l’opération « un fruit à la Récré » du 
02/11/15 au 13/11/15 avec le partenariat des 
membres de l’IREN (Institut régional d’éducation 
nutritionnelle).
Les objectifs étant de :
- Sensibiliser les élèves du lycée sur l’intérêt de 
consommer des fruits et légumes frais grâce aux 
opérations et animations menées au lycée.
- Mettre en place et gérer un bar à jus de fruit à la 
MDL pendant la récré.

Cette année encore, tous les élèves des classes 
entrantes (les Secondes CAP et BAC PRO) ont été 
ciblés (environ 300 élèves).
Au programme : distribution de fruits aux élèves 
pendant 7 jours à 9h.
3 matinées d’animation avec des stands 
( I N F O R M A T I O N - A N I M A T I O N -
DEGUSTATION)
L’ensemble des enseignants ont coopéré et ont 
contribué à la réussite de cette opération.
Ce projet a permis aux élèves de CAP ECMS de 
se responsabiliser, de travailler en équipe et de se 
mobiliser pour la réalisation de cette opération.

I. Desai

La classe de terminale CAP ECMS et la notre avons 
organisé le projet « un fruit pour la récré » pour 
sensibiliser les élèves sur l’importance de manger au 
moins 5 fruits et légumes par jour. 
Les élèves sont éparpillés  selon les stands : 
information, dégustation et animation.
Dans le stand information, deux élèves informent 
les lycéens sur l’importance de manger des fruits et 
légumes. Dans le stand de dégustation : trois élèves 
invitent les élèves à déguster nos petits jus d’ananas 
et de pastèque que nous avons préparé.
Dans le dernier stand, animation, quatre élèves 
animent le stand avec un diaporama qu’ils présentent 
devant les élèves.

A. Bally_1CECM

Du slogan “Manger, bouger”, les élèves de cap employés de commerce  en ont fait 
leur adage....

Des ateliers ludiques 
pour les élèves de 
seconde bac pro et 
de première année CAP

1 LA ROUE DES FRUITS ET LEGUMES 
Chaque bonne réponse fait gagner un 
fruit au joueur.Celui qui en a le plus a 
gagné. 

2 L’IMC 
L’indicateur de masse corporelle. En 
mesurant votre taille et votre poids, 
vous saurez si vôtre IMC est correct.

3 LA DÉGUSTATION 
Des jus de fruits sont proposés à la 
dégustation aux élèves.

4 STAND D’INFORMATION 
Aidé d’un diaporama et de circuit de 
fruits réaliser par leurs soins, les élèves 
retransmettent de bons conseils à 
leurs camarades. 

Les 1CECM et 2CECM  
vous accueillent
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L’opération “un fruit pour la récré” ne se 
cantonne pas à la mise en place de stands 
d’informations. En effet, depuis plusieurs 

semaines, les élèves de CAP ECMS travaillent sur 
le planning de distribution de fruits.
La distribution de fruits a été réalisée sur 7 jours 
(2,6,7,9,10,12,13), tous les élèves du lycée des 
classes de seconde bac professionnel et première 
année de CAP auront droit à un fruit pendant la 
récréation. 

Les ambassadeurs des fruits, ont pu distribuer 
pendant toute cette semaine des barquettes de 
melon, barquettes de tomates cerises, barquettes 
de fraises, des bananes, des fruits de la passion, 
tout en sensibilisant les élèves sur la nécessité de 
manger des fruits et des légumes tout au long 
de la journée. Cette opération a été couronnée 
de succès et les élèves auraient aimé que cette 
opération soit renouvellée tout au long de l’année.

F. Deveaux

Pour la distribution, on va prendre quelques 
minutes avant la récré pour distribuer les 
barquettes de fruits dans les classes de première 
année CAP et de seconde bac pro à 09h20 et à 
15h20.
On va faire ça pendant une semaine et demie 
pour faire comprendre aux élèves qu’il faut 
manger des fruits et des légumes car c’est bon 
pour la santé.

On a retenu qu’il faut changer notre alimentation, 
on mange plus ou moins de “tout et n’importe 
quoi” mais aussi que les fruits avaient des fibres 
bonnes pour notre corps et que certains d’entre 
eux pouvaient diminuer les maladies. On en 
parle souvent à la maison depuis le début de cette 
opération au lycée.

C. Rivière et R. Polota_ 1CECM

Les 2CECM et les 1CECM, ambassadeurs de l’opération
  “un fruit pour la récréation”

Manger, bouger...

Exemple d’affiches 
réalisés par les cap ECMS 
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A l’initiative de notre professeur 
principal, Mme Pietra, nous avons 
participé le samedi 6 novembre aux 5 

km footing, organisés dans la forêt d’Etang Salé, 
dans le cadre de la lutte contre le cancer du sein 
par l’association Odysséa. L’objectif de  cette 
opération était de récolter des fonds pour la 
recherche et de permettre aux femmes atteintes 
de cette maladie,  qui touche une femme sur 10, 
de la vivre le mieux possible. 

Mme Camalon, notre proviseure, Mme 
Polart, notre gestionnaire, M. Souillot, le 
responsable du réseau informatique du lycée, 
Mme Lauret, responsable MLDS et quelques 
professeurs courageux, Mme Lauret, professeure 
d’électrotechnique, M. Lauret, professeur de 
Lettres-Histoire, M. Grisoni et M. Caussanel, 
professeurs d‘EPS, nous ont accompagnés dans 
cette aventure humaine.

A l’occasion de cet événement spécial, nous avons 
dormi au camping, encadrées par une équipe 
de professeurs motivés. Nous avons dégusté un 
excellent carry poulet cuisiné par M. Lauret et 
avons appris à mieux nous connaître.
Le dimanche, nous sommes allées nous promener 
à pied le long du littoral et avons découvert un 
endroit étonnant rempli de cairns (tas de pierres 
qu’on empile). 

Un grand merci à toute l’équipe du lycée qui nous 
a permis de vivre ce bon moment de partage et 
de convivialité.

La classe de 2 BARC

LES 2 BARC COURENT CONTRE LE CANCER



9Novembre 2015- Journal du Lycée professionnel de l’Horizon

Comme tous les ans, depuis plus de 15 ans 
maintenant, la classe de 1ère bac pro 
commerce, effectue une sortie d’intégration 

dans le cirque de Mafate, grâce au financement du 
lycée en grande partie. Cette sortie s’inscrit dans le 
cadre d’un projet  de classe interdisciplinaire. Ses 
objectifs principaux sont de créer une dynamique 
positive dans la classe, un esprit d’équipe et de 
permettre une ouverture culturelle, géographique et 
sportive !

Jeudi 12/11 : Rendez-vous à 7h30 devant le lycée. 
Quelle chance, le soleil est au rendez-vous ! 
Départ 8 h précise, pour un transport en bus 
jusqu’au Col des bœufs. 
Arrivée vers 10h au parking, avec un briefing et 
rappel des consignes de sécurité. 
10h30 Départ de la randonnée en groupe, jusqu’à la 
Nouvelle, avec une halte pique-nique  et détente à la 
Plaine des Tamarins. Arrivée dans la bonne humeur 
en début d’après-midi, au Gîte Cernot.
Après une répartition dans les chambres, et une 
douche bien méritée (et nécessaire !),  découverte de 
la Nouvelle et petite enquête auprès des commerçants 
de Mafate, pour découvrir le fonctionnement des 

commerces dans ce magnifique cirque.
19h30 un bon carry poulet viendra récompenser 
les efforts de cette belle journée, qui se prolongera 
jusqu’à 23h00 avec jeux de cartes, chants et danses, 
et découvertes des étoiles pour certains…
    
Vendredi 13/11 : 7h30 Petit-déjeuner,  réveil 
musculaire et préparatifs pour entamer la remontée 
que certains appréhendent beaucoup. Mais ce fut sans 
compter sur les ressources de chacun, la solidarité 
de tout le monde à porter des sacs trop lourds (les 
filles, on vous avait dit de laisser les chaussures à 
talons et le maquillage !..), la tant attendue pause à la 
Plaine des Tamarins, les encouragements  et surtout 
le plaisir et la fierté de terminer cette belle aventure.

Arrivée à 12h au col des bœufs, et, après un dernier 
pique-nique, une bonne sieste dans le bus s’impose, 
jusqu’à l’arrivée au lycée à 15h00.

Merci tout le monde !! Comme à chaque fois c’était 
super ! à l’année prochaine…

La classe de 1BCOM

Une sortie d’intégration sportive

Les 1BCOM à Mafate

Une remontée parfois 
éprouvante
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Trouve les fruits
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Cela m 'a choqué de voir tous ces morts, c'est triste. La douleur est forte. Je voudrais présenter aux familles toutes mes 
condoléances.

Je voudrais dire aux familles des victimes toutes mes condoléances, je leur souhaite du courage et de rester forts. C’était bien de 
réagir en Syrie. Il faudrait plus de militaires puisque les terroristes augmentent. Si cela arrivait chez nous, 

je pense que ce serait un désastre.

Beaucoup de victimes innocentes qui n'ont rien demandé. C'est très triste pour les familles des victimes. Il a fallu faire des 
dons de sang pour sauver les blessés qui sont entre la vie et la mort. A cause de ce qui s'est passé, les gens ont peur de sortir 

dans la rue maintenant. Les parents ont peur d'envoyer leurs enfants à l’école. 

Je pense qu'il faut plus de militaires pour renforcer la sécurité et mieux nous protéger.

On a fait la minute de silence en hommage aux victimes. On était triste.

Il faut discuter avec les terroristes, il faut réagir en changeant les mentalités.

L'attentat qui s'est passé en France est une vraie tragédie à cause de ces terroristes qui disent agir au nom de leur Dieu. C’était le 
deuxième attentat en France. Tout le monde est derrière les familles. Il faut rester vigilant. 

Je soutiens toutes les familles qui ont perdu un proche et des amis qui leur sont très chers.

Je pense qu'augmenter les forces de l'ordre et la sécurité ne servira à rien, parce qu'il y aura toujours des victimes. Mais ren-
forcer les contrôles aux frontières améliorera la sécurité des civils. Il faut éliminer les camps d'entrainement.

Ce qui s'est passé à Paris a énormément touché ma famille. Depuis ce drame, ils n’arrêtent pas d'en parler.

On est avec vous, les familles des victimes. C'est gravé dans mon cœur pour toujours. Que leur âme repose en paix.

Cela peut arriver partout dans le monde. Et tout le monde est devenu suspect maintenant.

C'est désolant d'avoir de tels actes dans notre pays. 

Aucun Dieu ne réclame le sang des innocents.

Mon grand frère vit à Paris, tout près du lieu de l'attentat. Heureusement il était chez lui ce soir-la, en train de dormir. Il a 
entendu les rafales de coups de feu.

On a appelé ma tante qui vit dans le 10eme arrondissement pour prendre de ses nouvelles car on était inquiets. 
On était soulagés d'apprendre qu'ils allaient bien.

Attaquer la Syrie, oui, mais pas pour tuer des civils, car ils n'y sont pour rien.

Je suis choqué par ce qui s'est passé et j'ai la haine contre les personnes qui ont fait ça.

Ma famille vit près de la rue Charonne, on était très inquiets.
Je voudrais dire à toutes les familles de rester solidaires et unis. Même si je ne suis pas concerné car je n'ai pas de famille à 

Paris, je suis touché par ces actions.

J'ai assisté à un déminage à l’aéroport de Roland Garros. Quand ils ont fait explosé le bagage abandonné, j'ai eu très peur. Il y a 
eu un silence de dix minutes après le gros « boum ». Je n'imagine même pas de me retrouver au milieu d'une fusillade ou d'une 

prise d'otage. C'est très choquant.

Ils ont touché le cœur de la France, mais il ne faut pas les laisser faire. Toutes mes condoléances aux familles des victimes.

Ma famille a eu une bonne pensée pour les victimes.

Vive la liberté ! Vive la France !

Attentats du vendredi 13/11/2015 : Les élèves réagissent 
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Le jeudi 12 novembre 2015, notre classe 
(1CECM) a effectué une sortie pédagogique 
en compagnie de la documentaliste, Madame 
Coolen et nos professeurs de vente, Monsieur 
Desai et Monsieur Emmanuel. La destination 
était, l’usine sucrière de Bois rouge situé au 2 
chemin Bois rouge, à Saint -André. Ce matin-là, 
nous étions 12 élèves présents sur 18 prévus pour 
la sortie et avons pris la direction de l’est en bus 
à 8h20.
Nous sommes arrivés à l’usine de Bois rouge vers 
8h45 et avons été accueillis par la responsable de 
la boutique Tafia & Galabé. Elle nous a demandé 
de constituer deux groupes qui ont bénéficié 

chacun de l’accompagnement d’un guide qualifié. 
Nous avons d’abord visionné un film reportage 
sur l’historique du site et les enjeux de la canne 
à La Réunion.
Ensuite, après avoir mis un casque de protection, 
nous avons commencé la visite de l’usine 
sucrière. Le guide nous a bien expliqué le 
processus de fabrication de la canne : la canne est 
broyée et mouillée quatre à cinq fois d’affilée ; le 
jus sucré ainsi obtenu est réchauffé, additionné 
de chaux, décanté et filtré avant l’étape finale de 
cristallisation. Le conditionnement se fait par 
contre sur Saint Paul.
Nous avons également visité la distillerie de 

Savanna et découvert les secrets de fabrication 
du rhum et son vieillissement.
A la fin de la visite, une dégustation des produits 
de la canne et des saveurs réunionnaises nous a 
été proposée à la boutique Tafia & Galabé.
A 11h30, nous avons repris le bus, direction 
le lycée et ravis d’avoir découvert le monde 
industriel de la canne.

La classe de 1CECM

Chers lecteurs,
C’est avec plaisir que je rédige ce petit courrier 
pour le journal du lycée, qui contribue au 
rayonnement culturel et médiatique au sein 
du lycée professionnel de l’Horizon. La MDL 
organise cette année plusieurs actions en 
partenariat avec d’autres associations. Le premier 
projet qui sera mené dans l’établissement est en 
effet la journée du sidaction en partenariat avec 
l’association rive et l’infirmerie de l’Horizon le 
01 Decembre 2015 , qui consiste à sensibiliser les 
élèves aux maladies sexuellement transmissibles 
puisqu’aujourd’hui encore, à l’échelle nationale 
plus de 150.000 personnes sont touchées par la 
maladie du sida, il est donc nécessaire d’informer 
les jeunes au niveau de l’utilisation des différents 
moyens de contraception et des risques que 
peuvent engendrer les MST.

Je pense qu’il est important de parler de la 
rénovation du foyer, un projet qui est financé 
par la Région Réunion dont les travaux doivent 
normalement se dérouler dans le courant de 
cette année selon les dernières informations. 
Je rappelle que plusieurs activités sont à la 
disposition des élèves telles que l’atelier musique, 
danse et chorale. L’inscription se fait à la vie 
scolaire et tout atelier est gratuit pour les élèves 
et agents du lycée. Pour terminer, j’aimerais 
remercier les journalistes en herbe du lycée, une 
équipe déterminée, motivée, et qui s’investit pour 
l’animation et pour l’amélioration du cadre de vie 
des élèves au sein de l’établissement.

Merci et à très bientôt.

Cedric Natsira  

Les 1CECM visitent l’usine de Bois Rouge
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